

Seguridad, educación, medioambiente y salud fueron los temas que marcaron el debate de los candidatos a alcalde

POLÍTICA. Tres de los seis aspirantes al municipio de Calama participaron de esta actividad previa a elecciones.

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

26 y 27 de

octubre se realizarán las elecciones municipales y generales en todo el país. En Calama hay seis candidatos al sillón edilicio.

Tres de los seis candidatos a alcalde de Calama, participaron ayer del debate que organizó El Mercurio de Calama, junto a SoyTV y Calama Televisión y que contó con el auspicio de la Cámara Chilena de la Construcción, delegación Calama.

Los candidatos presentes fueron Carolina Latorre, del Partido Demócratas Chile, Leslie Moll, del Partido Social Cristiano y Eliecer Chamorro, actual alcalde y representante de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS).

Los participantes respondieron preguntas en diversas áreas como seguridad ciudadana, medioambiente, educación relativo a su postura frente a los Servicios Locales de Educación (Slep) y una universidad para Calama, y salud municipal, entre otros.

En la oportunidad cada candidato tuvo la posibilidad de responder las consultas en un tiempo de un minuto y, pos-

teriormente hubo 30 segundos para que los candidatos y candidatas pudieran utilizar para complementar su idea o rebatir la idea de otro candidato.

MENSAJES

Tras la ronda de consultas, Latorre, Chamorro y Moll tuvieron la posibilidad de entregar sus palabras al cierre y para ello tuvieron un minuto y medio, todo ello se realizó en un marco de respeto.

Al respecto, la candidata de Demócratas, Carolina Latorre dijo que, "vecinos y vecinas, creo que se acabó de dividir a Calama, se acabó de gobernar para un sector político u otro. Creo que llegó el momento de que en definitiva, pongamos a la ciudadanía en el centro del quehacer político. Estamos aburridos y cansados,



CAROLINA LATORRE, ELIECER CHAMORRO Y LESLIE MOLL CONTESTARON LAS PREGUNTAS ELABORADAS PARA ESTE DEBATE DE CANDIDATOS.

postergados de que las cosas no se hagan bien, que se demoren tanto tiempo. Necesitamos que se generen los proyectos rápidos y demos respuesta a la ciudadanía".

Agregó que, "me he preparado durante mucho tiempo, no con un listado de supermercado con propuestas, no. Lo hemos hecho técnicamente. Me he preparado", dijo.

En tanto, el alcalde en ejercicio y carta de la centro izquierda en Calama, Eliecer

Chamorro señaló que, "no hay tiempo para tanta diferencias en este momento nos estamos muriendo del cáncer. Siete cada diez personas se está muriendo del cáncer. La mitad, prácticamente, su vida está cortada. La otra mitad trata de sobrevivir, pero muere igual con una pérdida social del cáncer. No hay tiempo para hacer tanto daño. No hay tiempo para que nos sentemos a la mesa y nos digamos qué cosas tenemos como debilidades".

Manifestó que en Calama, "Estamos cansados. Yo estoy cansado que seamos postergados y yo creo que todo el mundo también y eso se tiene que terminar", puntualizó.

Finalmente, la candidata del Partido Social Cristiano expresó en sus palabras finales que, "hay que darle la oportunidad a gente nueva, gente nueva que viene con otras ideas frescas, honesta".

Añadió que, "yo sé que a lo mejor es necesario gente nue-

va con nuevas ideas y tampoco son listas de propuestas, porque son listas que yo me trabajé, estudié, hice mi página web, puse mi propuesta, no solo una lista de compra. Y lo hice por respeto a la gente para que vea qué realmente, qué visión tengo", finalizó.

Destacar que este Diario cursó la invitación a todos los candidatos y candidatas a alcalde o alcaldesa de la comuna, sin embargo no todos quisieron participar. ☞

SEGURIDAD



Carolina Latorre
 Partido Demócratas

● "Actualizar el Plan de Seguridad Municipal, porque este no ha sido actualizado en los últimos años y además de ello, efectivamente, solo cubre dos cuadrantes de los siete que tiene el nuestra ciudad. Tenemos que darle vida al Consejo de Seguridad Pública. Este tremendo instrumento multidisciplinario, que claramente está hoy día con poco andar y además de ello, es alguien que debe otorgar toda las asesorías necesarias para poder prevenir los delitos".



Elicer Chamorro
 Federación Regionalista Verde Social (FRVS)

● "El tema de seguridad es un relato que no corresponde solamente al gobierno comunal, sino corresponde a la estructura país. Puedo colocar muchas cámaras, muchas inversiones en cómo llegar rápidamente al terreno del delito, y para ello tengo que fabricar recursos importantes. La estructura del Gobierno ha sido lenta e ineficiente. Que estamos proponiendo nosotros como gobierno comunal, que de alguna manera, a partir de los recursos del royalty, se puedan tener inversiones directas para seguridad".



Leslie Moll
 Partido Social Cristiano

● "Esta sensación de inseguridad es un tema importante acá en Calama. Por ello es importante crear un plan de distribución de recursos importante en seguridad. Uno de los tres puntos, pero estamos hablando de seguridad, que es el patrullaje, el control, la fiscalización en todo el casco central de Calama y de las poblaciones más lejanas a los del lado oriente, poniente de nuestras ciudades, que es importante entregarle a la ciudadanía esta sensación de seguridad y invertir en seguridad".

MEDIOAMBIENTE



Carolina Latorre
 Partido Demócratas

● "Es necesario que prontamente exista un plan de desarrollo, un plan de medioambiente que lo proteja con medidas de mitigación, medidas de reparación y que, por cierto, también la municipalidad debe ahondar y aumentar los recursos de la DIMAO para tener mayores fiscalizadores en ese sentido. Requerimos de un trabajo coordinado por la seremi, porque queremos hacer las gestiones desde el punto de vista político y técnico para que tengamos un plan de descontaminación que sea eficaz".



Elicer Chamorro
 Federación Regionalista Verde Social (FRVS)

● "Nos estamos muriendo el cáncer. Aquí, cosas bien prácticas, el PDA (Plan de Descontaminación Ambiental) ha sido un fracaso del gobierno. Hay que modificar la ley con respecto a la etapa de medidas de migración (...) Si no hay cumplimiento del gobierno de turnos que tiene el país con nuestra tierra, con nuestra provincia, creo que llegó el momento, más allá si es minería y otro servicio colectivo y económico, pero llegó el momento de establecer una demanda colectiva en contra del Estado".



Leslie Moll
 Partido Social Cristiano

● "La municipalidad tiene el deber de hacer un monitoreo ambiental. Dentro de mi propuesta, que está en mi página web, está el monitoreo ambiental de tipo móvil para localizar en cada área de Calama, en lo que están más cerca de la comunidad, más lejos, el área de salud, las áreas rojas que se van a notar. Y de ahí hacer todo un plan de mitigación y trabajar directamente con las mineras, porque las mineras tienen que ser responsables con la contaminación que está haciendo acá en Calama".

EDUCACIÓN - TRASPASO SLEP



Carolina Latorre
 Partido Demócratas

● "Aquí lamentablemente este traspaso debe haberse trabajado en los últimos dos años (...) Realmente hoy día tenemos que realmente asumir. Dicho eso, vamos a asumir un traspaso ordenado, transparente y con garantía, efectivamente, de los derechos de los trabajadores y trabajadoras que pertenecen al área de educación de la Corporación. En relación a los trabajadores que tiene relación con la Unidad Central de la Corporación, es importante trabajar con la reconversión laboral de los mismos".



Elicer Chamorro
 Federación Regionalista Verde Social (FRVS)

● "No estamos de acuerdo con la ley 21 mil 040 es una ley que genera tasas de Cesantía y este alcalde lo que va a hacer es bien práctico va a interponer un recurso de protección como alcalde de Calama, con todos los alcaldes del norte, para que esta ley nos permita y no genere cesantía a más de 160 familias de la corporación, porque esta ley vulnera también los derechos de las colectividades de todos los trabajadores. Este alcalde se opone y rechaza y va a dar la mejor lucha para que no se ha traspasado el Slep".



Leslie Moll
 Partido Social Cristiano

● "El traspaso no depende tanto de la administración del alcalde, porque ya es un traspaso que ya viene con protocolo. Ya se sabe todo el paso a paso para poder hacer el traspaso más efectivo y menos invasivo posible y negativo a los profesores. Pero van a haber una cantidad de profesores que si van a quedar afuera y la municipalidad tiene que hacerse cargo también de ese punto y esta alcalde, que está muy relacionada con educación, sabe lo que cuesta tener un contrato indefinido o de tener una estabilidad laboral".

SALUD



Carolina Latorre
 Partido Demócratas

● "Hay que mejorar la gestión. Debemos cumplir con una deuda histórica que se tiene en el Cesfam surponiente. Creo que ya eso es una prueba viva de que las cosas no siempre avanzan como un esperaría, precisamente. Y debemos cumplir con eso y además hemos generado una propuesta de trabajo de ampliación de horas médicas, irturnando las jornadas de trabajo, estableciendo jornada excepcional para los médicos y así ampliar la cobertura. La ley nos da el instrumento que podemos utilizar para poder cumplir con una salud de calidad para todos y todas".



Elicer Chamorro
 Federación Regionalista Verde Social (FRVS)

● "Primero que nada, tenemos que sacar el SAR Sur, el que está localizado en la Escuela Valentín Letelier que ya se adjudicó la obra. Segundo, un CECOF rural, en nuestros poblados del Alto Loa. Tenemos personas mayores que se trasladan a las cinco de la mañana, vienen para acá, están en el hospital, tenemos que implementar eso. Tercer elemento, una farmacia rural móvil. Es importante, no extender los horarios si no que saber cómo obtener los recursos para tener más especialistas y para esos nuestros tributos del royalty nos van a ayudar".



Leslie Moll
 Partido Social Cristiano

● "Yo creo que es importante más bien crear más centros de salud, porque Calama ha crecido y necesitamos acercarnos más a la gente a los centros de salud. La lista de espera también son altas, pero también las filas que se hacen en el Cesfam o Cefcof, también son muy altas. Pero tenemos que trabajar con las herramientas tecnológicas, por qué no hacemos un gran centro municipal de Atención Primaria, donde estén trabajando 24/7 y puedan atender a las personas. Yo creo que hacer un call center médico es importante".